

La Almudaina

	PTAS.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50
Ultramar	1 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Está para alquilar

La finca horno *can Pep des blat*, con todos sus útiles para la industria de panadería. Dicha finca reúne condiciones para taller, almacén ó cualquier industria ó comercio dado lo vasto del local, que además de tener entrada por la calle de la Herrería, número 54, tiene otra en la calle de Santanyi y ventanas en la calle del Pez.

PAPEL CORTADO

expresamente para cajones de higos destinados á la exportación

De venta en casa de *Amengual y Muntaner*, Cadena 2, Conquistador 30, sucursal en Inca, Rectoría 12, bajo los siguientes precios:

	PTAS.	Cts
Papel medio satinado cortado para 1.000 cajones de arroba	10	50
Idem para 1.000 de media arroba	8	
Idem, id. 1.000 id. 1¼ id.	6	
Idem, id. 1.000 id. 1½ id.	5	50
Papel satinado de 12 kilos para 1.000 cajones de arroba	12	50
Idem, id. 1.000 1½ arroba	9	
Idem, id. 1.000 1¼ id.	7	
Idem, id. 1.000 1½ id.	6	25
Papel satinado de 16 kilos cortado para 1.000 cajones de arroba	16	
Idem, id. 1.000 1½ arroba	12	
Idem, id. 1.000 1¼ id.	8	25
Idem, id. 1.000 1½ id.	7	25

Desde Barcelona

Barcelona de fiesta.—Falta de entusiasmo.—Censuras.—Los carteles.—No hay toros.—Las compañías catalanas. El desnudo en el Paseo de Colón y en el Gobierno civil.

Han empezado ya los festejos con que el Ayuntamiento de la condal ciudad quiere atraer forasteros que reanimen por algunos días el comercio al por menor, poco menos que moribundo; y ya puede predecirse que relativamente serán mucho menos esplendidos y animados que los que se acababan de celebrar en la villa de Manacor, de los cuales creo tener una noticia bastante exacta por las detalladas descripciones del compañero D. Pedro Peyró. Hay que tener en cuenta, para juzgar con acierto y no incurrir en exageradas censuras, que no es lo mismo divertir á una ciudad de setecientas mil almas que á un pueblo de quince mil, pues para la primera proporcionalmente deberíase gastar cincuenta veces más suponiendo en ambas entidades igual grado de cultura, cuando lo cierto es que éste es muy diferente y que, por lo tanto, la cifra se debe duplicar ó tal vez triplicar. Donde tanto y tanto se ha visto ya, en materia de festejos, es difícil hacer algo nuevo y original que llame poderosamente la atención; y en cambio, es muy fácil asombrar á gentes que aún no han presenciado nada ó casi nada de lo que se realiza en las grandes capitales para divertir al pueblo.

Pero aún así, pocas alabanzas merecerá Barcelona por los festejos organizados, porque no responden ni á sus recursos, ni á su buen gusto, ni siquiera á sus propósitos. Por de pronto, puede asegurarse que han empezado mal. La retreta de anoche fué pobre y raquítica, no habiéndose utilizado para darle riqueza y esplendor ni una décima parte de los elementos con que cuenta la gran ciudad. Puede que alguien quedara contento; pero aseguro que todos aquellos á quienes pregunté, y muchísimos á quienes oí formar su juicio en alta voz dirigiéndose á sus acompañantes, repitieron invariablemente la opinión de que la retreta les había desilusionado.

No más espléndida estuvo la ciudad en iluminaciones y en adornos. Sea por la poca confianza que se tiene en esta clase de concursos, gracias á censurables abusos anteriores, sea por la premura del tiempo, pues estas fiestas se acordaron á última hora y son poco menos que improvisadas, sea por la crisis, no tan obstensible como real y efectiva, que está atravesando el comercio barcelonés, á pesar de los

premios ofrecidos á los dueños de fachadas adornadas ó iluminadas, podían anoche contarse fácilmente las que lo estaban: Las de los edificios que ocupan las sociedades de electricidad y algunas otras, la de los Grandes Almacenes de El Siglo, las de varios centros oficiales, la de la casa del Marqués de Comillas, las de dos ó tres fondas y las de media docena de tiendas. Nada, pues, de extraordinario han hecho por responder á la iniciativa del Ayuntamiento los comerciantes y particulares. Lo único que llamó la atención anoche, fué la iluminación superior del monumento á Colón, veinticuatro potentes focos eléctricos formando un hermoso círculo de luz que de seguro se vería á algunas leguas de distancia; la de la parte inferior resultaba más mezquina pues se reduce á varias lámparas sostenidas por las manos de las glorias (creo que este es su nombre) que hay en la base del monumento.

Algunos periódicos empezaron la serie de censuras dirigiéndolas contra los carteles anunciadores de los festejos, considerándolos impropios de Barcelona; y en efecto, pocas veces se había visto en este capítulo gusto tan mezquino, pues son de la misma clase de los que se estilan para anunciar las funciones ordinarias de espectáculos públicos. De manera que lo único que en ellos debiera haberse conseguido, es lo que se lee al final en letra más reducida: durante las fiestas en todos los teatros se celebrarán funciones y en el Circo Ecuestre grandes ejercicios acrobáticos.

Como no soy gran amigo de las corridas de toros no me fijé en un detalle sobre el cual me llama la atención mientras escribo esto á vuelo pluma un taurófilo amigo mío, que me distrae con su cháchara, por lo cual me temo que esto resulte un cien-pies en lugar de una correspondencia y es el tal detalle que durante estas fiestas no se celebra en Barcelona ninguna corrida de toros formal sino simples novilladas en que matan Pepe-Hillo y Carrillo. ¡Háse visto! ¡Y qué tiempos, madre mía!

Puesto en el camino de estas observaciones he notado que en el Frontón se estrenan hoy las señoritas *pelotaris*. Se pretende que tengamos señoritas de toda clase y no tardaremos en ver señoritas *carreteras* y *cocheras*, señoritas *lanceras*, señoritas *carabineras* y señoritas calaveras, de las que ya tenemos algún ejemplar, pues no

ha mucho se descubrió que una de muy buena familia se vestía de hombre y frecuentaba los cafes-conciertos y otros centros de perversión, sin más fin que el de *corrió* como muchos varones de su edad.

El Teatro Principal y el Romea han abierto sus puertas y funcionan en ellos compañías catalanas que estos días celebrarán funciones en que figuren obras de *Pitarra* para solemnizar la inauguración del monumento que se le levantará en la Plaza del Teatro, frente al primero de los expresados coliseos.

Durante las fiestas no faltará gente en los teatros catalanes, porque hay deseos de divertirse y aunque sean preferidos los espectáculos gratuitos, siempre habrá algunos millares de personas que se gastarán un par de pesetas para oír nuevamente las producciones de *Pitarra*; pero me temo que luego las dos compañías, especialmente la del Principal, se vean en apuros, pues si está probado que apenas se puede sostener una *zómo* habrá público para las dos?

Si los actores catalanes anduvieran un poquito más acordes, sería posible formar una gran compañía y tal vez obtener del ayuntamiento una subvención, por más que corren malos tiempos para dispendios de esta naturaleza, como lo prueba el que los tenedores de obligaciones municipales han tenido que esperar algún tiempo para el cobro del último cupón.

Ya que ese cócora que tengo en frente y al cual no me atrevo á despedir porque tiene, según dice, derecho á molestarme, no me deja coordinar las ideas, voy á dar fin á *eso* relatando un suceso *fini-secular* que podría titularse: *Adán y Eva en el Gobierno civil*.

Es el caso que en la calle de Sagrants muy céntrica, pero muy poco vigilada, dos malandrines *atraccaron* entre diez y once de la noche á un buen señor robándole el reloj y algunas monedas. Enterada la policía, puso á la vista del *atraccado* algunas fotografías de gente malhechora y entre ellas reconoció la *vera efigie* de uno de los ladrones.

Y á las dos de la madrugada del miércoles se personaron los agentes de la autoridad en una casa donde encontraron al *atraccador* durmiendo en compañía de una *sujeta* de su misma calaña. Los de policía les dieron la orden de seguirles; pero ellos se empeñaron en continuar durmiendo y

para evitar mayores molestias cogieron sus ropas y *rás, rás, rich*, las hicieron trizas. Los agentes al principio quedaron perplejos; pero recobraron pronto la energía y sin consultar el termómetro, obligaron á los dos amantes á dirigirse al Gobierno civil *tal como estaban*. A las tres pasaban los modernos Adán y Eva por el Paseo de Colón, tiritando de frío, á pesar de que los agentes de policía, con paternal cariño, procuraban calentarles, con empujones, apretones y formando á su alrededor como un cerco. *Tal como estaban* fueron metidos en un calabozo, donde no tardaron en pedir humildemente que se les proporcionara un vestido; pero no lo había en el Gobierno civil y tuvo que esperarse á que fuera de día claro para cubrirles las carnes.

Es probable que no les queden deseos de volver á rasgar las vestiduras.

B. AMENGUAL

24 de Septiembre.

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

En el Lazareto súcio de este puerto fondeó el miércoles el bergantín goleta español *Anton*, procedente de Manzanillo en 62 días de navegación; su capitán D. B. Heredia, de 235 toneladas y 11 tripulantes y carga general; y el jueves lo efectuó el bergantín goleta *María Teresa*, su capitán D. G. Casanovas, de 292 toneladas y 11 tripulantes procedente de la Habana en 65 días de navegación y carga de hierro á granel.

A ambos buques se les ha impuesto siete días de cuarentena.

En la actualidad son ya tres los buques existentes en este Lazareto.

El comandante graduado de Infantería retirado, Don José Prieto Martín, al regresar el jueves por la noche de pescar, que era su afición favorita, y apenas había llegado á la puerta de su casa, se desplomó víctima de un desvanecimiento causándose algunas contusiones incisas en los parietales. Conducido al lecho, y aplicándole los remedios que la ciencia aconseja, espiró pocos momentos después.

Su cadáver fué conducido á su última morada á las cinco de la tarde del viernes precedido de la Comunidad de

presbíteros de la parroquia de Santa María y seguido de numeroso cortejo, asistiendo también un piquete y la música del Regimiento Regional de esta guarnición, que hizo los honores de ordenanza al ser depositado el cadáver en el Cementerio.

El féretro era llevado á mano por soldados de Infantería.

Presidía el cortejo fúnebre el comandante del Regional señor Mateos y sostenían las cintas del féretro dos segundos tenientes del Regional, y un capitán de Administración y otro del S.º Batallón de Artillería.

—En la tarde del viernes entró en este puerto procedente de Ciudadela, fondeando en aguas de Calafiguera, el vapor yate austriaco *Nixe* de 181 toneladas, su capitán Sigr. Newdorff, con 20 tripulantes y 10 pasajeros, entre los que se cuenta el propietario del yate S. A. R. el archiduque Luis Salvador.

—Leemos en *El Noticiero* de Ciudadela del viernes:

«En el predio Son Angel, de este término municipal, habían hecho un horno de cal donde trabajaban de seis á siete operarios y el domingo último, por la tarde, cuando ya se podía decir estaba terminado, se desplomó todo de una sola vez.

Suerte que los trabajadores se hallaban distantes del horno y sólo una de las piedras hirió á uno en una pierna causándole una herida de consideración, teniéndolo que trasladar á su casa en un coche que por casualidad se hallaba en aquellos sitios cuando ocurrió la desgracia.»

—Ha sido nombrado Ayudante de Campo del General Gobernador militar de esta Plaza, el Teniente Coronel de Infantería don Guillermo Lanza Iturriaga.

—Como un caso notable y más este año en que la cosecha de la uva ha sido en general bastante escasa en esta isla, *Calapí vell*, del término de Ferrerías, una parra de la clase llamada en nuestro dialecto *mansellerés*, que forma emparrado junto á la casa de dicho predio, y que ha sido podada anualmente, ha producido diez arrobas 8 libras de uvas y una sola rama de la misma 37 libras.

—Se halla vacante la plaza de alguacil del Juzgado municipal de esta Ciudad por fallecimiento del que la desempeñaba. Las personas que deseen obtener dicha plaza, pueden presentar sus solicitudes y documentos

gesto concluyente la alentó para que siguiera, lo cual hizo con acento desdefioso.

—A mi regreso á Norwood, después de la ausencia ocasionada por el enlace de mi hermano y el regreso de miss Spelow, que habia ido á pasar algunos días con miss Julia Mills, me pareció que miss Dora justificaba mis primeras sospechas; así, pues, espíe más y más á miss Spelow.

¡Pobre y querida Dora que no sospechaba que tenia encima aquella vista de dragon!...

—Sin embargo, continuó miss Murdstone, no he tenido pruebas hasta ayer noche: sospeché que miss Spelow recibía demasiadas cartas de miss Julia, que era su amiga con el consentimiento de su padre (otro arañazo á Mr. Spelow), y por lo tanto yo no debía intervenir; ya que no me es permitido aludir á la depravación natural del corazón humano, puedo es más, debo estar autorizado á aludir á una confianza mal colocada.

Mr. Spelow murmuró en voz baja su asentimiento, y miss Murdstone añadió:

—Ayer noche, después del té, observé al perrillo que se ocupaba en jugar con un objeto por el salon; dije á miss Spelow: «Dora, ¿qué es lo que tiene el perro en el hocico? es un papel.» Miss Spelow se llevó la mano al bolsillo inmediatamente, exhaló un grito y corrió al perro. Me adelanté diciéndola: «Dora, hija mía, permíteme...»

—¡Oh! ¡Jip, miserable faldero, aquella catástrofe fué, pues, vuestra obra!

—Miss Spelow, dijo miss Murdstone, trató de seducirme á fuerza de caricias, de corromperme con regalos, etc. Pasemos esto en silencio. El perro, por su parte, se había escondido debajo del sofá al acercarme yo, y fué preciso echar mano de la badila y las tenazas para echarlo de allí; no quería soltar la carta de entre los dientes, y me apoderé de ella exponiéndome á que me mordiese; dueña, en fin, de semejante documento, lo lei, y habiendo refido á miss Dora por estar en posesión de semejantes cartas, obtuve el paquete, el mismo que habeis entregado á Mr. Copperfield.

Aquel valor me engañó hasta en mis progresos, hasta tal punto, que después de tres ó cuatro meses de estudio fui un día al Parlamento, confiado en que podría ejecutar mi primer ensayo.

Un gran orador sube á la tribuna y me creo dispuesto... pero ¡ay! el gran orador habia vuelto á su puesto y mi lápiz corría aún sobre el papel en busca del exordio.

Claro era que habia querido precipitar demasiado las cosas, y que necesitaba aún un poco de trabajo y de paciencia.

Fuíme á consultarlo con Traddles, que me propuso dictarme algunas arengas paulatinamente, cuidando de tomar los alientos y reposarse, en atención á mi inexperiencia; agradecíselo y acepté; y durante bastante tiempo todas las noches, tuvimos una especie de Parlamento de broma en la calle de Buckingham.

Francamente, quisiera ver en todas partes un Parlamento parecido.

Mi tía y Mr. Dick representaban el gobierno ó la oposición (según la circunstancia), y Traddles, armado del Resumen d' Enfield ó de un tomo de discursos completos, les llenaba de injurias. De pié y apoyado en la mesa, con la mano izquierda encima de la página y con el brazo derecho empleándolo como un aspa de molino, mi amigo convertido unas veces en Mr. Pitt, Mr. Fox, Mr. Sheridan, Mr. Burke, lord Castlereagh, vizconde Sidmouth, ó Mr. Canning, se encolerizaba pero con cólera púdica, y denunciaba con atronadoras diatribas la corrupción de mi tía y de Mr. Dick, mientras que yo, sentado cerca de él, con mi cuaderno en las rodillas, seguía con muchísimo trabajo aquel torrente de elocuencia.

La inconsecuencia y ligereza de las opiniones de Traddles sobrepujaban las de todos los políticos. En una semana cambiaba diez veces de opinión.

Mi tía, impasible como un canceller del Echiquier, le interrumpía con algunos *escuchad, sí, no*, etc., según las indicaciones probables del texto, y era siempre una señal para que Mr. Dick, miembro ministerial perfecto, repitiese las mismas palabras.

en la Secretaría de dicha dependencia dentro el término de treinta días.

—En algunos puntos de esta isla se ha empezado ya la vendimia, cuya cosecha si bien no es muy abundante, los caldos serán de excelente calidad.

—Hace unos días se reanudaron los trabajos en el camino que desde el cementerio de Villa-Carlos conduce al faro del puerto, á fin de dejarlo habilitado para el tránsito de carruajes.

26 de Septiembre de 1897.

Sóller

Ha fallecido en el pueblo de Aguadilla (Puerto-Rico), uno de nuestros paisanos y quizá de los primeros que fueron allí en busca de fortuna. Se llamaba Don Antonio Morell, por apodo *Roig Guiterró* llevando de residencia en la pequeña Antilla cerca de 60 años.

—En la sesión ordinaria celebrada ayer noche por nuestro Ayuntamiento se nombró secretario del mismo á don Luis Palou, abogado.

—Ha empezado en esta la confección de cajones de higos pasos para la exportación á Francia.

Páganse de excelente calidad de 10 á 12 pesetas el quintal, según clase.

—La anual emigración á Francia ha empezado esta semana, pues si bien, desde hace algunos años es continua, pues que en todos los viajes de los vapores á la nación vecina, se embarcan ó regresan gran número de nuestros paisanos, durante la semana pasada se ha acentuado notablemente. El *León de Oro* el martes y el *Isleño* el miércoles se llevaron gran número de pasajeros, á todos los cuales deseamos feliz suerte.

—A causa sin duda del fuerte Norte que reinó el domingo y lunes de esta semana suspendió el vapor-correo *Lulio* la salida del puerto de Barcelona para esta y por el mismo motivo lo hizo también el *León de Oro* el lunes.

La correspondencia que debía traer el *Lulio* quedó detenida en la capital del Principado hasta el martes que salió directamente para Palma.

—Una de las funciones religiosas á que dedicaba preferente atención el malogrado Rector señor Bennisar era sin duda alguna la solemne oración de Cuarenta Horas que las Hijas de María dedican anualmente á su excelsa Madre la Reina de los cielos.

Para el presente año estaban anunciadas en los días 25, 26 y 27 del actual y esta mañana el Dr. Don José Pastor ha repartido el pan de los Angeles á más de mil asociados que se han acercado á la mesa Eucarística. Desde las diez de la mañana hasta muy cerca la una de la tarde el sagrado recinto se vió materialmente atestado de gente que extasiada estaba escuchando los melodiosos acordes debidos á la inspiración de Gounod.

Lo sublime de la ceremonia, la rica ornamentación del templo, los olorosos

perfumes de incienso y el gran número de luces que tanto en el altar mayor como en el de la Capilla de la Purísima Virgen se hallaban simétricamente distribuidos, hacían sentir en el ánimo de los concurrentes una impresión de grata dulzura que ha ido acentuándose más y más con los torrentes de elocuencia que brotaban de los labios del Rvdo. P. Tomás.

La función ha sido espléndida, no desmereciendo en nada á las verificadas en años anteriores, por lo que, felicitamos al señor Don Rafael Nicolau, cura-económico de esta parroquia, como igualmente á las piadosas siervas de María que, con su pequeña limosna han contribuido á ensalzar las glorias de la Virgen Reina del cielo y de la tierra.

—Procedente de Cardiff entró ayer en nuestro puerto el bergantín goleta *Dos Amigos*, con cargamento de carbon mineral para las fábricas de la localidad.—C.

26 de Septiembre de 1897.

Felanig

Sobre la una de la tarde del martes las campanas anunciaron á los vecinos que se había declarado un incendio; la gente se apresuró á indagar el sitio, y al cabo de poco rato nadie ignoraba que estaba ardiendo una parte de selva del predio *Son Suau*. Con ayuda de muchos trabajadores y vecinos que acudieron, se consiguió dominar el incendio cuando se habían quemado solamente unas tres cuartadas de selva. La autoridad judicial ha entendido en el esclarecimiento del origen del incendio, que en nuestro concepto puede darse por casual, pues se debe á la poca reflexión de un muchacho de once años, que buscando leña por aquel sitio, quiso encender una rama, que no pudo apagar al ver que el fuego se extendía.

—La Sociedad arrendataria del monopolio sobre las pólvoras y materias explosivas, ha nombrado único expendedor y representante de la misma en esta ciudad al conocido industrial D. Nicolás Forteza.

—Por fin está procediéndose á la colocación del hilo telegráfico que ha de utilizar la Compañía de ferro-carriles al inaugurar el servicio de pasaje por el ramal de Felanitx á Santa María. Casi todos los trabajos están para terminar; un tren recorre diariamente la vía con cargamento de toda especie, y de un momento á otro se espera que se anuncie la inauguración oficial, que suponemos será el comienzo de un servicio ordinario permanente.

—La compra de cerdos cebados ha comenzado este año con alguna anticipación, por motivo de la facilidad en el transporte, que ha proporcionado á los que negocian este ramo la venida del tren á esta ciudad.

Ya se han hecho algunas expediciones de este ganado, destinado al em-

barque, pagándose, por regla general, á diez pesetas la arroba.

—Durante los primeros días de esta semana llovió con bastante abundancia en algunos pueblos de la isla; pero en Felanitx, donde el agua no llega hace tiempo, nos quedamos nuevamente burlados al sentir como caían solamente algunas gotas, que las negruzcas nubes dejaron escapar sin duda para que nos apercibieramos de su paso.

De seguir así, esta sequía podría acarrearos serios disgustos.

*

—La feria celebrada hoy ha sido muy poco lucida, contribuyendo á ello dos motivos poderosos: las fiestas de Manacor y la próxima inauguración de la línea férrea entre Santa María y Felanitx.

Así es que de Manacor ni de Palma no han asistido á la feria una docena de personas.

Acudieron solamente de los pueblos de Santanyí, Campos y Porreras.

A la corrida de toros celebrada esta tarde ha asistido escasa concurrencia.

La función resultó del agrado del público, el cual aplaudió el trabajo de los diestros.

Según se dice para la próxima feria se prepará otra función taurina en nuestra plaza de toros.

Corren rumores que se está preparando en esta ciudad varios festejos para la inauguración oficial de la línea férrea entre Santa María y Felanitx.—C.

26 de Septiembre de 1897.

Manacor

A las once de la mañana de los días de ayer y hoy, nuestro ilustrado amigo don Pedro Estelrich, ha dado en el vasto salón de la Casa Consistorial las anunciadas conferencias agrícolas. El número de concurrentes ha sido tan considerable, que era materialmente imposible acomodar ni una persona más en el vasto local donde se celebraban; en la primera de dichas conferencias se ocupó de la Agricultura en general y de su importancia, y en la segunda trató de la vid americana, sus ventajas, cultivo y conveniencia de éste en las regiones, que cual la nuestra, tienen la desgracia de ver desaparecer sus viñedos merced al pernicioso influjo de la filoxera; dándonos así en una como en otra de las citadas conferencias, nuevas pruebas que añadir, á las muchas que ya tenemos, de su pericia en las materias que constituyen la ciencia que con tanto acierto viene explicando en el *Instituto Balear*. Al terminar cada una de dichas conferencias fué justamente aplaudido.

Nuestra más cordial enhorabuena al señor Estelrich, y las más expresivas gracias en nombre de los agricultores de esta población.

—A las nueve y media de la maña-

na de hoy, la banda Manacorense ha recorrido las principales calles de la población al son de bonitos pasodobles, á esta hora ha empezado la animación que ha ido aumentando con la multitud de forasteros llegados en cada uno de los trenes descendentes, en uno de ellos ha venido la banda de Inca y la banda de guitarras y laudes que con tanto éxito dirige don Pablo Coll.

A las tres de la tarde nos hemos dirigido al local de la Exposición, donde con un lleno completo ha empezado el concierto vocal é instrumental, han tomado parte en él la banda de guitarras y laudes de don Pablo Coll de Palma, la banda de Inca, la Manacorense y la *Capella* de Manacor: todos estos elementos han rivalizado su celo para salir airoso, ejecutando las mejores piezas de sus respectivos repertorios que les han valido nutridos aplausos.

El concierto ha durado poco más de tres horas, que nos han parecido minutos, transcurridas las cuales hemos abandonado el local contentos y deseando se repita tan bonito número.

A las siete y media de la noche se ha repetido la retreta y carroza alegórica. Las calles que ha recorrido son: Infante, Amistad, Amargura, Amer, Plaza de la Balsa, Mayor, Nueva, Oleza, P. del Cos, P. de Palacio, Bosch, Mercadal, P. de la Constitución, Jaime II, Mayor y Plazuela del Convento. Al empezarse la cabalgata el caballo de una jardinera ha espantado y las niñas que iban en ella han sido trasladadas á la carroza principal. Afortunadamente no ha habido que lamentar más que el susto. Las bandas que han acompañado á la carroza han sido dos, la de Inca y la del señor Rosselló.

Al pasar la cabalgata por la plaza de la Balsa, en los balcones de la sociedad *La Torre* se han quemado multitud de bengalas, presentando aquello un aspecto fantástico.

Una vez terminada la retreta, la banda de Inca ha obsequiado al Alcalde con una serenata. Con tal motivo se han reunido á las inmediaciones de la casa donde vive aquél, una muchedumbre ávida de oír las piezas que ejecutaba la citada banda.

A las diez de esta noche la banda de guitarras del señor Coll ha dado un concierto en la sociedad *La Torre*, siendo premiados los músicos con una entusiasta ovación.

P. F.

26 de Septiembre de 1897.

Desde Inca

José Balaguer

Puede este joven artista, sentirse orgulloso de sus triunfos artísticos, especialmente por el que acaba de alcanzar, en reñidas oposiciones á la plaza, cuyo nombramiento ha obte-

nido, de Músico Mayor del Regional de Baleares; pero allá en el fondo de su alma, más que por esos triunfos, por la participación que en los mismos han tomado el pueblo que le vio nacer y sus amigos y admiradores, debe el victorioso artista, en estos momentos, hallarse hondamente satisfecho.

El pueblo de Inca dispensó el sábado á Balaguer, á su llegada de Palma, cariñoso y entusiasta recibimiento. Y es que los pueblos sienten, por sus hijos predilectos, su natural entusiasmo y ponen éste de manifiesto cuando aquellos, en la lucha de la vida, realizan algo que les hace útiles á la sociedad. A la llegada del último tren ascendente de Palma en el andén de la estación se ha visto inusitada concurrencia en la que, se hallaban representadas todas las clases sociales de este pueblo, muchos amigos y admiradores del joven músico, congregados allí para ser los primeros en darle el apretón de manos y la obligada enhorabuena. Acompañado por la banda musical que dirige el distinguido maestro Martorell, á los acordes de un paso doble, se dirigió el señor Balaguer seguido de numeroso séquito á su casa en donde ejecutó dicha banda algunas piezas de su escogido repertorio.

Como Balaguer cuenta aquí con muchas impatias, pronto se vió visitada su casa por lo más granado de nuestra sociedad. En ella he visto á nuestra primera autoridad eclesiástica y no pocos clérigos, el elemento militar dignamente representado por el Teniente Coronel Don Ricardo Pérez, el Comandante Don Ventura Catafay y otros jefes y oficiales de esta zona, á Don José Vilches, capitán de la guardia civil, á los señores Don Gabriel Verd, Don Joaquín Gelabert, Don Juan Ribas, á Don Juan Torredell y Don Antonio Juan y otros muchos amigos de la familia Balaguer. En la concurrencia figuraban también muchas señoras de la más selecta sociedad.

Mientras los concurrentes llenaban de enhorabuenas al señor Balaguer y familia, la otra banda de música que dirige el apreciable profesor señor Roger, obsequiaba al compañero, con una serenata ejecutando escogidas piezas hasta que á hora bien avanzada, se retiraban los reunidos, satisfechos por las finas atenciones de la familia Balaguer.

A cuantos conocíamos al joven artista y nos honrábamos con su amistad, no nos ha sorprendido el éxito por éste alcanzado; pues esto y mucho más podía esperarse de quien, como Balaguer, con afición siempre creciente, se ha dedicado desde niño al estudio de la música.

Ayer recogía lauros en el Conservatorio de Madrid ganando el primer premio en las oposiciones á piano y haciéndonos concebir las esperanzas que hoy, con satisfacción, vemos coronadas ya con éxito lisonjero.

Artistas de mérito tan indiscutible como Balaguer están llamados á proseguir en el camino del arte, para sorprendernos con alguna obra de mayor resonancia. La honrilla, el amor propio, le llevarán no lo dudamos, á otras más arriesgadas empresas artísticas, que la que hoy, á él y amigos, llena de honrosa satisfacción.

Sirvan estas líneas de parabien al amigo, de enhorabuena á su familia y amigos y en especial á los distinguidos jefes y oficiales del Regional, que contarán con un profesor en su banda, tan entendido y de tantas esperanzas como Don José Balaguer.

El Corresponsal

Inca 26 de Septiembre de 1897

De la capital:

Se nos asegura que el pintor señor Llorens esta retaurando varias decoraciones del Teatro Principal con objeto de que puedan servir para las obras que la Compañía Thuillier, ha de poner en escena en la próxima temporada.

También se nos ha dicho que varios operarios se está ocupando en empapar de nuevo todos los palcos de dicho coliseo.

Ha sido dignado para ocupar el cargo de interventor de la Delegación de Hacienda de Toledo, Don Francisco Semir que ocupaba igual cargo en la de Cádiz.

A las dos de la tarde de ayer se repartió en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por vía de Sóller.

Los tenientes de Infantería Don Miguel Leon y Don Juan Verd, han sido agraciados con la cruz militar con distintivo rojo, por el comportamiento

No obstante, aquel excelente hombre no podía escapar siempre á los remordimientos de un servilismo semejante, y se leía en su fisonomía que se acusaba de prestar su apoyo para echar por tierra la antigua constitución británica.

Aquellos debates se prolongaron más de una vez hasta las doce de la noche, y hubiera acabado por ser experto á haber descifrado mi manuscrito una vez terminado; pasé, en una palabra, por todas las dificultades del arte, y tuvo más mérito en no desesperar, cuanto que aquel trabajo no era el único que me ocupaba; pero en mi celo los días me parecían demasiado cortos.

Una mañana que me dirigía al tribunal de *Doctor's Commons*, con la exactitud de costumbre, hallé en el pórtico á Mr. Spenlow que tenía el aire pensativo y hablaba sólo; como se quejaba frecuentemente de males de cabeza y sus cuellos almidonados disimulaban mal su cuello pleórico, creí al principio que pudiese tener un amago de ataque apoplético; pero no tardé en sacarme de mi inquietud. En vez de contestar á mi saludo, como tenía de costumbre con afabilidad, me miró con aire ceremonioso, y me suplicó fríamente que le siguiese á un café que en aquel entonces tenía una puerta de comunicación con la audiencia por el lado del cementerio de San Pablo.

Como iba delante de mí, pues el pasillo era muy estrecho para poder caminar de dos en fila, noté que andaba con aire altivo, cosa de mal agüero; mis presentimientos me advertían que había descubierto algo de mis relaciones con Dora.

No tuve la menor duda cuando me hizo entrar en un gabinete del piso principal, donde vi á miss Murdstone sentada al lado de un aparador de forma antigua: al verme me alargó sus huesosas y frías falanges de la mano derecha con un aire de severidad que me hizo recordar otra época; Mr. Spenlow cerró la puerta, y en pie delante de la chimenea dijo á miss Murdstone:

—Tened la bondad, miss Murdstone, de enseñar á Mr. Copperfield lo que teneis en vuestro ridículo.

Era, si no me engaño, el mismo saco que llevaba en tiempo de mi madre; abriólo mordiéndose los labios y sa-

có de él mi última carta á Dora, carta incendiaria llena de frases de abnegación y de amor eterno.

—Se me figura que es vuestra letra, Mr. Copperfield, dijo Mr. Spenlow.

Senti como un acceso de fiebre ardiente, y respondí con una voz que no me pareció ser la mía:

—Sí, señor,

—Si no me engaño, añadió Mr. Spenlow, mientras que miss Murdstone sacaba del fatal ridículo un paquete de epístolas atadas juntas con una cinta azul, estas otras cartas también son vuestras.

Cogí tristemente el paquete de manos de miss Murdstone, y echando una ojeada á su contenido bajé los ojos y me ruboricé por toda respuesta.

—No, gracias, me dijo Mr. Spenlow al devolverle yo el paquete sin saber lo que hacía, no, no quiero privaros de ellas. Miss Murdstone, tened la bondad de decirlo todo.

Aquella horrible criatura, después de haber fijado su vista y reflexionado sobre la alfombra de la habitación, se explicó secamente en estos términos:

—Debo confesar que durante algún tiempo he tenido sospechas de miss Spenlow relativamente á David Copperfield: había observado á ambos cuando se vieron por primera vez, y mi impresión no fué agradable. Tal es la depravación del corazón humano que...

—Me hareis el favor, señora, interrumpió Mr. Spenlow, de ceñiros solamente á los hechos.

Miss Murdstone bajó la vista, se encogió de hombros, como para protestar contra aquella interrupción violenta, y continuó con cierta dignidad herida:

—Puesto que debo limitarme á los hechos, los expondré lo más concisamente posible. He dicho que había concebido mis sospechas, pero quería esperar á confirmarlas para participarlas al padre de miss Dora, sabiendo cuán poco favorable es el mundo en agradecer en un caso semejante á las conciencias que cumplen con su deber...

El aire severo de miss Murdstone y aquella pulla tan directa, produjeron su efecto en Mr. Spenlow, que con un

observado en la toma de Imus en los días 25 y 26 de Marzo último.

Se halla vacante y ha de proveerse por oposición una plaza de Maestro de Obras militares, de la comandancia de Ceuta, y otra de Maestro Carpintero, del batallón de Telégrafos.

Los aspirantes deberán dirigir sus solicitudes en el Ministerio de la Guerra por conducto del señor Capitán general de estas islas.

Dentro de algunos días serán embarcados varios presos, destinados a extinguir condenas en distintos presidios de la península.

El Alcalde de Ciudadela, cita y llama para que comparezca inmediatamente ante su presencia, al recluta Antonio Bagur Anglada, declarado prófugo por aquel Ayuntamiento por falta de concentración a las filas.

En la Secretaría del Ayuntamiento de San Lorenzo, se halla espuesto al público a efectos de reclamación el reparto vecinal de consumos correspondiente al actual ejercicio de 1897 a 98.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de La Puebla da cuenta de haber entregado al Juez municipal de Campanet a dos sujetos presuntos autores de haber cometido varios abusos en la morada de un convecido.

Por la del puesto de Esporlas ha sido detenido un individuo presunto autor de haber maltratado de palabra y convecino, infiriéndole una herida en la cabeza.

Ayer por la mañana fué fuertemente amonestado por la Alcaldía un muchacho que había maltratado de palabra a una pobre anciana.

Ayer por la mañana ocurrió una fuerte disputa en el muelle entre el dependiente del contratista del peso municipal y un caballero, por tratar de impedir el primero a su contrincante que pesaba varios bocoyes de vino de su propiedad.

Se nos dice que el domingo por la mañana ocurrió un fuerte escándalo en la calle de San Magín entre el conductor de un carro de transportes y uno de los dependientes del Resguardo de Consumos a consecuencia de haber dado este último un golpe con el pinchó en la cabeza de la caballería que aquel griaba.

Gracias a la intervención de varios transeuntes se puso fin a la reyerta.

La policía devolvió ayer a sus padres a dos muchachos de 16 años de edad a quienes encontró en una casa de mal vivir.

En el vapor correo de Barcelona saldrá esta tarde para Madrid nuestro paisano el distinguido artista, señor Riera, que esta escriturado para cantar en el Teatro Real.

Deseamos al amigo un feliz viaje y acopio laureles.

Para esta tarde a las siete están convocados en la Redacción de El Diario de Palma, los directores de todos los periódicos y semanarios que se publican en esta ciudad con objeto de tratar de varios asuntos de su profesión.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Sbert y con asistencia de 19 de los señores concejales celebró ayer la Corporación municipal sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio a las diez y veinte minutos de la mañana.

Se dió lectura al acto de la sesión anterior, que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales salvando como siempre sus votos los señores Pou y Mayol.

De acuerdo con el dictamen emitido por la Comisión de Aguas se acordó con ceder un octavo de dinero de dicho líquido a Don José Salas, para abastecer la casa de su propiedad señalada en el número 72 de la calle de la Marina.

Se acordó dar de alta en el padrón de vecinos de esta ciudad a Don Juan Noguera, que así lo tenía solicitado.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Fomento se acordó pedir al señor Administrador de Correos de esta provincia, un plano de cartografía con el fin de dictaminar acerca de una solicitud suscrita por varios vecinos de Génova, pidiendo que se establezca un servicio de correo diario entre esta ciudad y aquel caserío pro-

poniendo para desempeñar dicho cargo al vecino Jaime Garau.

Se acordó la construcción de nuevos trajes para los porteros de la Casa Consistorial.

A propuesta de la Comisión de Hacienda, se acordó remitir al propietario del huerto señalado con el número uo del paseo de la Rambla, el justiprecio formado por el ingeniero municipal de la parcela que debe ser expropiada para ensanche de aquella vía, con el fin de que manifieste si está conforme con dicho justiprecio.

Se acordó satisfacer a la Sociedad Alumbrado por Gas, varias cuentas que se le adeudan por el servicio del alumbrado público.

Por mayoría de votos se acordó satisfacer a Don Pedro de A. Peña, la cantidad de 1,500 pesetas, por los trabajos verificados en el levantamiento del plano de Palma.

Se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo la reconstrucción con piedra de Canarias, de la acera trasversal que desde la puerta principal de la Estación del Ferro-carril conduce a la acera de la otra parte del camino.

Y después de algunos otros asuntos de menor importancia, se levantó la sesión.

Notas ciclistas

¡Que el ciclismo se imponer no hay que dudarlo; después de ser el c'ou de las fiestas celebradas en Manacor, Lapuebla, Pollensa, viene a ser el asunto de más importancia de las próximas ferias de Lluchmayor.

Varias personas de dicho pueblo han encargado a Don Ramón Gurgui la construcción de un velodromo, cuyas condiciones sobrepujan a las del de Manacor.

Según se nos han informado, el velodromo que se está ya construyendo y a cuyos trabajos están dedicados numerosos obreros, tendrá de pista siete metros y los peraltes tres metros de altura.

Es de esperar que el velodromo reunirá las condiciones apetecibles dadas las manos en que está colocada la dirección.

Las carreras tendrán efecto los días 17 y 18 del próximo mes de Octubre, prometiendo ser estas animadas; pues según parece tomarán parte en ellas los corredores Peris, Manresa, Lagrañez y Almansa.

Si se realizan estos propósitos que de seguro se llevarán a cabo, Lluchmayor celebrará carreras de excepcional importancia.

Dios quiera que sea verdad tanta belleza.

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines

28 de Septiembre

1507

Pagó la Procuración Real a don Juan Cabaspre «que tenía las escuelas de la ciencia de Mes. Ramón Lull» 50 libras que percibían sobre el diezmo de trigo de Santanyí, perteneciente al Rey, legado hecho a dichas escuelas por doña Inés Quint, en su codicilo de 10 de Marzo de 1485.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El vómito

Madrid 27 a las 9 m.

En New-York continúa aumentando el vómito.

En los Estados del Sur y Nueva Orleans han ocurrido doce nuevos casos.

En Moule ha habido dos invasiones con defunción.

Sublevaciones

Madrid 27 a las 9'5 m.

El presidente de la república de Guatemala señor Barrios, se halla sitiado en Chiquimile por los revolucionarios.

En Costa-Rica también se han sublevado contra el presidente.

Se teme ocurre lo mismo en Nicaragua.

Háblase de hostilidades entre Costa Rica y Nicaragua.

Manifestaciones de un ministro

Madrid 27 a las 2'15 t.

Atribúyese al ministro de Ultramar haber lanzado la especie

de que el Gobierno irá a las cortes tal como hoy está constituido.

Pero para el caso de que tuviera que salir del gabinete el señor Navarro-Reverter, si el conflicto de Lluch se resolviera en sentido contrario a sus deseos, dícese que le sustituirá el señor Aguilar de Campóo.

Esto da lugar a muchos comentarios.

La infanta.--De la guerra.--Una cita.

Madrid 27 a las 2'30 t.

Ha mejorado notablemente la infanta María Teresa.

Nada se ha sabido de la marcha de las operaciones de Cuba y Filipinas.

El presidente del Consejo de ministros envió su ayudante al embajador de los Estados Unidos Mr. Woodford.

Esta tarde se reunirán ambos para tratar de los asuntos relacionados entre las dos potencias.

La infanta.-Una defunción

Madrid 27 a las 3'30 t.

Dicen de San Sebastián que se cree fundadamente que esta tarde se levantará la infanta María Teresa, por haber desaparecido la fiebre.

De seguir la mejoría, mañana saldrá la reina para la corte.

Ha fallecido en Biarritz Don Lorenzo Castellano ministro plenipotenciario que fué de España en Méjico.

Mencheta.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 24.—Varones 8.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 24.—Don José Sánchez Guibert con doña María Josefa Sánchez Lladó.—Don Benito Morey Pons con doña Catalina Colomina Morey.—Don José Bestard Vera con doña María Ana Tomás Gari.—Don Damián Pou Mulet con doña María Vicens Tomás.

Defunciones: Día 26.—Francisco Valls Segura, casado, 44 años, Hospital, tuberculosis.

Día 27.—Bartolomé Pol Ferrer, soltero, 23 años, c. de la Concepción, no consta la enfermedad.

Registros del puerto de ayer a la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—Flojo del tercer cuadrante.

Estado del mar.—Rizada del viento.

Buques a la vista.—Una polacra goleta que se dirige al puerto.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Buque cuadro de vela español.

Incidencias.—Sin nubes en el cielo, despejado el horizonte, llana la mar y ligera ventolina al terral acaeció el orto. A las siete se quedó calma, a las nueve y media se generalizó en la bahía el viento al embate flojo, fué fresco desde las once y continuaba a medio día. No hubo más variación durante la tarde que haber afojado algo el embate.

Noticias.—No hubo entradas. Salió el vapor Cabrera para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 27.—Laud español San José, de Aleudía.

Buques despachados: Día 27.—Ninguno.

Matadero: Día 27.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneas, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 10.—Borregos, 3.—Corderos, 49.—Cabras, 3.—Cegajos, 0.—Cabreros, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 25 de Septiembre de 1897.

Table with 5 columns: Existencia anterior, Entradas, Curados, Fallecidos, Quedan. Row 1: 283, 5, >, 1, 287

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Item, Value. Items include Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, Ferro-Carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, Salinas de Ibiza, La General Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña Marítima, B. de P. y Caja de Ahorros.

VALORES PÚBLICOS

Table with 2 columns: Item, Value. Items include Barcelona 27 de Septiembre, Interior, Exterior, Amortizable, Cubas, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, Paris, Cubas 1890.

Almacenes Montaner Sindicato, número 2

La casa que presenta mayores surtidos.

La que vende más barato. Y la que proporciona más ventajas a sus parroquianos.

Se han empezado a recibir los surtidos de

Otoño é Invierno

Y semanalmente hasta fin de temporada, se recibirán las más recientes novedades para

Señora y Caballero

Precios sin competencia

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Visita

Madrid 27 a las 10'10 n.

El nuevo ministro plenipotenciario Mr. Woodford ha visitado esta tarde al señor Azcárraga, manifestándole los deseos de su gobierno en honrarse con la amistad de España.

Se lamentó de que la prensa publicara ayer la noticia de que el señor Azcárraga le esperaba.

Este le devolverá mañana la visita, dejándole la tarjeta.

Consejo de hoy

Madrid 27 a las 10'15 n.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy, se ha concedido el indulto, a un reo condenado a muerte por la Audiencia de Logroño.

El señor Azcárraga dió cuenta a los ministros de la visita que le ha hecho Mr. Woodford.

Añadió que habiendo mejorado notablemente la infanta, es probable que mañana efectue su regreso la Corte.

No se ha recibido aun ningún despacho de Roma, acusando el recibo de los últimos documentos remitidos.

Precauciones

Madrid 27 a las 10'20 n.

Con motivo del regreso de la Corte a Madrid se ha reconcentrado en varias estaciones la fuerza de la guardia civil y a cada tres kilómetros hay colocadas dos parejas.

El secretario de la Dirección General de dicho Instituto, recorre la línea con fuerzas en varios coches mixtos.

Una noticia

Madrid 27 a las 10'45 n.

La mayoría de los periódicos insisten en que las detenciones verificadas esta madrugada, resultarán una plancha para la policía.

Los detenidos se llaman Clau-

dio Siquero, Valentín Arias, Casimiro Jareno y Vicente Marinas.

La Correspondencia de España, dice que se trata de un complot anarquista, descubiertó por medio de un confidente que denunció las reuniones nocturnas que celebraban los detenidos en la casa del Marinas, ocupándose en ellas en la fabricación de bombas.

La cuestión del pan

Madrid 27 a las 11 n.

Sigue el conflicto entre los tahoneros y la Alcaldía.

Aquellos han celebrado una nueva reunión, ratificándose en el acuerdo que tienen tomado de no bajar el precio del pan.

En vista de dicho acuerdo la Sociedad Cooperativa de Obreros, empezará hoy a fabricar dicho artículo a los precios que pide la Alcaldía, facilitándole dicha autoridad los medios necesarios para convertirla en tahonera reguladora.

Muchos establecimientos están dispuestos a concertarse con la espresada Sociedad.

Los delegados del señor Alcalde han detenido hoy a cuantos repartidores infringían el bando que aquel tiene publicado.

“El Correo Español,”

Madrid 27 a las 11'10 n.

El Correo Español dirige violentos ataques a un periódico liberal, por la campaña que está haciendo contra los carlistas.

Un telegrama oficial de San Sebastián, dice que la Corte llegará a Madrid a las diez y cuarto de la noche.

Oficial de Cuba.-Otro noticia

Madrid 27 a las 11'25 n.

Se ha recibido un despacho oficial de la Habana, dando cuenta de que se han presentado a las autoridades de Vegas, el titulado comandante Iglesias y cuatro rebeldes más, procedentes de la partida del cabecilla Cuervo.

En Santa Clara se presentaron también a indulto 42 rebeldes pertenecientes a distintas partidas.

La mayor parte de los presentados aseguran que los rebeldes están por completo desesperados, habiendo pasado ellos muchos trabajos.

En los centros oficiales se asegura que las detenciones verificadas esta mañana, obedecen a un complot anarquista.

Mencheta.

(De nuestro corresponsal particular)

Las fiestas de la Merced.-Carre-ras y concurso

Barcelona 28 a las 12'10 m.

Esta tarde se han verificado las anunciadas carreras ciclistas, las cuales han resultado brillantísimas.

Terminadas estas se ha verificado en el mismo local, el anunciado concurso de bicicletas presentándose gran número de estas profusamente adornadas, distinguiéndose entre ellas varias que iban montadas por distinguidas y elegantes señoritas, brillantemente vestidas.

El acto ha sido presidido por el señor Alcalde.

Puede asegurarse que ha resultado el festejo más animado y brillante de los celebrados hasta ahora.

El público que llenaba el local era numerosísimo.

Amengual

El mejor preparado para el estómago es el Elixir a la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tran... para viajeros que regis... desde el día 10 de Octubre.

De Palma á Manacor y Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2 y 5 tarde. De Palma á Inca, á la 1'15 tarde. De Manacor á Palma, á las 6'45, 11'30 mañana y 5'30 tarde. De Lapuebla á Palma, á las 7'12, 11'45 mañana y 5'45 tarde. De Inca á Palma, á las 6'40 mañana. De Manacor á Lapuebla, á las 5'30 tarde. De Lapuebla á Manacor, á las 5'45 tarde. Palma 5 de Octubre de 1896.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia). ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

SEPTIEMBRE

Creciente el 3. Puntillón el 10. Sale el sol 5 h. 53. Pótese 5 h. 48. Sale la luna 7 h. 50 m. Pótese 8 h. 6 n.

28

1763.—Toma posesión del obispado Garrido de la Vega. MARTES 95 | San Wenceslao, mártir y el Beato Simón de R. jas

SEPTIEMBRE

Creciente el 3. Puntillón el 10. Sale el sol 5 h. 54. Pótese 5 h. 46. Sale la luna 8 h. 51 m. Pótese 9 h. 9 n.

29

1893.—Muestra el Rey Fernando VII (IV de Aragón y Mallorca). MIÉRCOLES 94 | La Dedicación de San Miguel Arcángel

Academia de 1.ª y 2.ª enseñanza

A CARGO DE D. J. G. L. Y MENGUAL Maestro de primera enseñanza y Bachiller

SOL 38, 2.ª-1.ª Los resultados obtenidos por este centro en los cursos anteriores son una garantía para los padres que nos confían la dirección de sus hijos. Para detalles dirigirse al establecimiento de 8 á 12 mañana y de 3 á 7 tarde.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de las mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es preciso para los niños, especialmente en los momentos del desdese, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Elixir Estomacal de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 1 0 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Barrero, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la savaja del peluquero, ó quitarse el pelo de las carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Doz José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Academia preparatoria

para el año de ampliación, de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filología y Letras y Derecho (primero, segundo y tercer curso), bajo la dirección de

DON JAIME DOMENECH

Sol, 55.—Sis años de brillantes resultados. a—Ob

Alquiler

De una tienda con habitación y almacén, con agua de fuente, capaz para comercio de ropas y otro cualquier. Tiene unas estanterías nuevas que se darán baratas. Igualmente los aparatos de gas. Darán razón: San Miguel, 69, frente al Juzgado.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza

PLAZA DE LA PAJA—PALMA

Ha quedado abierta en este Colegio la matrícula para el curso de 1897-98. Se admiten alumnos pensionistas, medio-pensionistas, permanentes y externos.

VIAJE DE RECREO A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH

TÉRMINO DE MANACOR

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA. Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 750 pesetas. Por cada persona de aumento 150. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31, en Manacor.

Advertisement for 'ESTÓMAGO É INTESTINOS' featuring 'ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL'. Text includes: 'TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA. EL ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Eñis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontento, 31; BARCELONA. Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Lliteras.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz. El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Arecibo, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. El 30 de Septiembre de este puerto vapor

Martín Suenz

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Además, los vapores del 15, le admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martínes y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesano y Heraldo de Baleares. Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08. Por id., id., en 2.ª id., 00 6. Por id., id., en 3.ª id., 0 04.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15. Por una id., id., en 2.ª ó 3.ª id., 10 id. Por una id., id., en 4.ª id., 5 id. Los suscriptores tienen derecho á un 20 por 100 en cada uno de los anuncios que publiquen en los periódicos á que están suscritos. Anuncios permanentes á precios convencionales.

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purifiándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Arzens, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25 000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO. Depositario en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordeleria, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir. Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una báscula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo. Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Octubre

Línea de las Antillas, New York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor capitán para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «R.ina M.ª Cristina», para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Montserrat», capitán Deschamps, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 9 de Barcelona, vapor «Covadonga», para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singaper y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—E 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio Lopez», para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mezzagán y Mogador. Línea de Fernando Póo.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Osá, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Gambia de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagre, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Argiciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 6.

La medicación Sulfurosa á domicilio

FOR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frascos: 6 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

Imprenta de Amengual y Muntaner